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令和元年度 

第７回 駐在員・自治会長と東郷町議会議員との意見交換会 

日時：令和元年７月２６日（金）午後３時７分～４時 

場所：全員協議会室（役場４階） 

 

◎出席：駐在員・区長・自治会長（順不同・敬称略） 

真野幸則（諸輪区長）、小島一夫（和合区長）、加藤正教（傍示本区長）、石川

泰洋（祐福寺区長）、竹内一司（部田区長）、大塚誠（白土区長）、齋藤秀平

（和合ケ丘自治会長）、山口芳生（諸輪住宅自治会長）、佐伯伸孝（白鳥自治

会長）、加藤勉（春木台自治会長）、的場滋夫（北山台自治会長）、伊豆原久男

（押草団地北自治会長）、逢坂馨（押草団地南自治会長）、近藤明生（西白土

区長）、佐藤陽二（清水自治会長） 

◎出席：議員 

高木 佳子、比嘉浩二、中野まさひろ、山下茂、熊田彰夫、石橋直季、國府田

さとみ、加藤達雄、山田達郎、加藤宏明、水川淳、加藤啓二、近藤鑛治、若

園ひでこ、門原武志、菱川和英 

◎司会進行：加藤宏明（副議長） 

◎記録担当：門原武志、山下茂（広報広聴委員）  

  

■ 主なスケジュール 

  １開会あいさつ（司会進行 加藤宏明） 

 ２議長あいさつ（水川淳） 

  ３議員自己紹介のあと、駐在員・区長・自治会長自己紹介 

  ４意見交換 

司会進行の加藤宏明副議長より行政への意見があれば議会から行政に伝え

る旨の説明あり。 

 【意見交換の主な内容】 

  ※（意見）は、駐在員からの意見。 （名前）は、議員からの意見。  

 

（意見）高齢者支援課が６月から実施している社会参加ポイント手帳が６００

０冊しか作られておらず、行事に来る人に渡してほしいと言われたが、出てくる

人に渡しても仕方がない。町内全対象者に配るべきでは。効果の検証は。 

（菱川）白土では老人クラブ会員全員に配っている。 

（水川）効果は、今後議会も（一般質問などを通じて）検証していくことになる
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かと思う。 

（加藤宏明）傍示本地区では墓掃除もポイントの対象。 

（中野）名古屋市の「健康マイレージ」という例がある。「地域通貨」の例も各

地にある。高齢者が得意分野で活躍できるように考えたい。 

（意見）①昨年、小中学校の教室のエアコン設置を取り上げたら、いろいろ難し

いという理由を挙げ、まるで行政のような回答で残念だった。議会は行政の代弁

が仕事ではない。だがエアコンが設置され良かった。感謝する。 

②トイレの洋式化が進んでいるが温水洗浄便座がついていない。障がい者も使

えるようにつけるべきでは。 

③愛知池運動公園の障がい者用トイレの鍵がかかっている。 

④昭和５０年制定の規則で児童遊園・ちびっこ広場の掃除が各地区の責任と決

められた。見直しを。 

⑤白土のドミー東郷店から赤池のプライムツリーの間の交通量が増えたことで、

周辺の住宅地の通り抜け車両が増えた。通り抜け禁止など表示できないか。 

（若園）⑤について６月議会で一般質問した。今後も考えると答弁があった。行

政は「地区を通じて言ってほしい」というので皆さんからも行政に言ってほしい。 

（意見）先に述べたことは全て要望書を行政に提出済み。 

（水川）猛省している。⑤については他地区でも問題になっている。ゾーン３０

の設定を進めることを研究したい。 

（山田）①は豊田で事故があって国の予算がついて進んだ。 

（意見）学校のプールの老朽化が進んでいる。学習指導要領で決まっている１０

時間だけのための割には維持費が高い。高浜市はプール指導を民間に委託し、指

導者も専門家。町内にも専門のスポーツクラブがある。プール跡地を防災で使え

る。年間２０～３０万円節約できるのでは。 

（門原）プールは塗装だけではなくろ過機も老朽化が進み、今年度、ようやく縁

のすべり止めの塗装の修繕がされた。今後の老朽化対策だが、校舎と体育館の長

寿命化・体育館のエアコン設置と併せ検討するとのことだ。民間委託は、民間事

業者が撤退する場合などもあるので慎重に検討すべきだ。 

（意見）猛暑で夏休みのプール指導がなくなった。通常の授業のプール指導の未

履修も心配。町内小中学校のプールを１か所にまとめることも考えられないか。 

（意見）学校教室にエアコンがついてよかった。諸輪小学校の運動会で児童が炎

天下にいた。教員から自治会のテントを借りたいと言われた。 

（水川）東郷小学校では数年前から区・自治会からテントを借り、保護者の協力

も得て設営している。各小学校でも安全に配慮している。 

（中野）東郷小学校 PTAにも協力依頼があった。 

（意見）自治会の重要な機能は良い地域づくり。その元は住民の仲が良いこと。
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外国人が増えている。融和策があればいい。 

（菱川）各自治会の中で融和すればいい。白土では区費とは別に組費を集めて懇

親会、草刈り、溝掃除をしているので参考にしてほしい。 

（山田）町内在住在勤の外国人は住民登録者・町内事業者の雇用保険加入者を町

は把握。この問題で頑張りたい。 

（水川）町国際交流協会に相談してほしい。外国人との交流に地域の人を誘うの

もいいと思う。 

 

５水川議長から閉会挨拶 

 

以上 


